

**B e r i c h t**

über die Ergebnisse der Kontrolle der Arbeit und die Aufgaben der Untersuchungsabteilung im Staatssekretariat für Staatssicherheit.

---

Im Verlaufe dieses Jahres hat die Arbeit der Abteilung IX des Staatssekretariats für Staatssicherheit im Verhältnis zu den vorangegangenen Jahren eine schnellere Entwicklung genommen. Dies bezieht sich nicht nur auf die Erhöhung der Anzahl der Mitarbeiter, sondern auch auf die Qualifikation der vorhandenen Kader.

Durch Breitenschulung, 2 Speziallehrgänge für Vernehmer an der Schule in Potsdam-Eiche sowie andere Massnahmen wurde die Arbeit der Untersuchungsabteilung qualifizierter und durchschnittlich bessere Ergebnisse erzielt.

Trotzdem sind in der Abteilung IX einige schwerwiegende Mängel vorhanden, die im besonders im Verlaufe der vom 22. bis 25.9. dieses Jahres durchgeführten Kontrolle der Arbeit der Abteilung IX in Erscheinung traten.

Es wurde festgestellt:

Die Abteilung IX ist zur Zeit ebenso wie in der vorhergehenden Zeit voll ausgelastet. Zeitweise ist eine Überbelastung vorhanden, wodurch für die Zeit die termingemässe Bearbeitung einiger Untersuchungsvorgänge in Frage gestellt wird.

Gegenwärtig entfällt auf jeden Vernehmer durchschnittlich die übermässig hohe Zahl von 5 - 6 Häftlingen.

Der jetzige Arbeitsanfall kann zwar termingemäss bearbeitet werden, die Vielzahl der zu untersuchenden Fälle verhindert jedoch bei einem Teil der Vorgänge die Qualität der Arbeit.